

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripcion 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigen al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Aciselo de Prados.

Año II.

Domingo 12 de Febrero de 1860.

Núm. 66.

DESPACHO TELEGRAFICO OFICIAL.

Madrid 11 de febrero, á las cinco y 40 minutos de la tarde, recibido en Córdoba á las siete y 42 minutos de idem.

Posterior á mi parte de ayer, no se ha recibido ningun otro del cuartel general de Tetuan

Córdoba 11 de febrero de 1860.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA ALBORADA.

Madrid 8 de febrero.

Señor director de LA ALBORADA.

Es preciso que convengamos en que mi viaje no ha podido ser mas oportuno. Estamos en plena fiesta: diria que se habia anticipado el Carnaval, si algun año hubiera habido aquí tanta animacion, tanto bullicio y tanta alegría por Carnestolendas.

Esto no se parece á nada; es mas que todo lo que se ha visto en Madrid nunca. El parte de la entrada en Tetuan llegó á esta despues de la una de la noche del lunes; á las dos y media ya se sabia en los altos círculos que como yo se recoger tarde.

A las seis de la mañana Madrid estaba en la calle, la corte amaneció antes que el sol del dia 7. Las colgaduras de los balcones formaban precioso contraste con los albores de la mañana.

Yo no sé decir por qué mágico encanto todos los balcones aparecieron tapizados con variadas y vistosas colgaduras de una manera tan espontánea. Lo que puedo asegurar es que no hay calle, ni callejon, ni casa, ni piso, ni guardilla que no luzca algun adorno, siendo muy rara la calle donde no ondean á cientos las banderas españolas.

Con repetir que toda la poblacion se echó á la calle antes que el sol, está dicho todo. No se podia andar por ninguna parte sin tropezar con muchas de las innumerables comparsas que corrian en todas direcciones ondeando la bandera nacional y dando vivas entusiastas á la Reina, al ejército, al duque de Tetuan y á todos los jefes y cuerpos que están en Africa.

Los albañiles colgaban de bandera los tapias de sus obras y se iban á pasear gritando que era dia de grande fiesta. Las tiendas estuvieron cerradas como el dia del Corpus: ni una hora se abrió ninguna.

Al ir á la parada las tropas, el pueblo se en-

trometia en las filas gritando: ¡viva el ejército! y en la plazuela de Palacio pidieron que saliese la Reina, que se presentó muy conmovida á recibir los vítores mas espontáneos que quizás hayan llegado á sus oidos. Tres veces la hicieron salir durante el dia.

El retrato de O'Donnell coronado de flores y dos banderas con coronas de laurel en que se leía: «al ejército de Africa,» fueron recorriendo todas las calles con música y un inmenso acompañamiento. En la calle Mayor subia otra comparsa con varias banderas, una de ellas grandísima, en forma de estandarte de cofradía, y al encontrarse con el retrato de O'Donnell se bajaron las banderas, se pararon las comparsas, se abrazaron los de una y otra parte y colocaron el retrato del general debajo de la bandera grande que le cubria en forma de pálio.

Así fueron hasta la Puerta del Sol, donde se pararon frente al ministerio de la Gobernacion dando vivas á la Reina y al gobierno presidido por el duque de Tetuan.

Cuando el retrato del general O'Donnell estaba frente á su palacio y la comparsa y la muchedumbre pedian que se asomase la condesa de Lucena, apareció el ministro de Marina de grande uniforme, y al momento gritaron: ¡viva el ejército y la marina española! ¡Viva el gobierno presidido por el duque de Tetuan!

El general Makron con su sombrero en la mano, lo mismo que su ayudante, atravesó aquella turba dando gracias muy afectuosas, y se volvió antes de entrar dando un viva á la Reina.

La comparsa estudiantil, que era la mas numerosa, consiguió del rector que le dieran las banderas, que heredadas de la universidad de Alcalá, posee la biblioteca de la central, conquistadas por el cardenal Cisneros en los campos de Africa, y dichas banderas colocadas en carretela descubierta con una banda magnífica de música recorrió toda la poblacion, dirigiéndose primero á Palacio y despues á casa de la condesa de Lucena.

Eran infinitos los estudiantes, todos elegantísimos; dos iban á caballo, el hijo del ministro de Estado y el hijo de Leon y Medina, y llevaban sus banderas donde se leía: *al ejército de Africa, la facultad de Derecho.*

En otra, el quinto año, y que sé yo.

Cuando los estudiantes estaban en la casa de don Leopoldo, apareció el ministro de Fomento tambien de uniforme, que fué victoreado despues de la Reina y del duque de Tetuan.

Allí oí: ¡gloria á la condesa de Lucena! ¡viva la duquesa de Tetuan!

Advierta Vd. que todavia no se sabia nada del decreto que publica la *Gaceta* de hoy: este título ha sido espontáneo en el pueblo antes que en el gobierno y en palacio.

En la calle del Turco, los estudiantes de la escuela de caminos y minas que estaban en un balcon lleno de banderas, apenas divisaron la comparsa se quitaron el sombrero y dieron un viva á la universidad, que fué contestado por otro de ¡vivan los estudiantes de la clase de ingenieros de caminos y minas!

Otra comparsa llevaba escrito en sus banderas: «¡Españoles á Tánger, viva la patria!»

S. R.

Montilla 8 de febrero de 1860.

Señor director de LA ALBORADA.

La noticia de la entrega de Tetuan llegada ayer al anocheecer, ha trastornado los espíritus y ha hecho que la expansion sea general y el entusiasmo infinito.

Echadas todas las campanas á vuelo, se iluminaron instantáneamente todas las casas, y de todas ellas, de todos los círculos, de todas las reuniones se desprendieron al aire multitud de cohetes y detonaciones, principiando á recorrer las calles de toda la poblacion entusiasmada, dándose unos á otros la enhorabuena. El señor alcalde mandó que la música de la ciudad desde la plaza se presentaran tocando hasta llegar al teatro donde se ejecutaron *Los Magyares*, dando principio con la marcha real. Al descorrerse el telon se leyó el parte oficial por el actor don Antonio Ripol, y lanzando vivas al ejército, á la Reina y á los generales; por este mismo actor se recitó una lucida poesia con breve y arrogante entonacion, que aplaudida tambien, concluyó por otros multiplicados vivas. *Los Magyares* se ejecutaron brillantemente por la primera tiple señora Lorens y el tenor cómico señor Villegas, saliendo despues la música por las calles y continuando los vivas y las detonaciones.

Hoy hemos amanecido de fiesta, todas las calles colgadas encantan la vista: á las doce del dia salieron varias personas con la música recorriendo la ciudad y lanzando vivas. La bandera nacional era llevada por el señor juez de primera instancia y señor fiscal, y estas y las muchas personas que le acompañaban repartian monedas á la multitud.

¡Era digno el ver á las pobres madres que tienen á sus hijos defendiendo la patria derramar lágrimas de entusiasmo y de alegría!

Alas oraciones, á invitacion de las autoridades

se reunieron en el ayuntamiento todas las personas notables de la poblacion y se sacó en procesion el retrato de nuestra augusta Reina. Elegantemente adornado con una orla de preciosísimas flores y una brillante corona, por las monjas de Santa Clara, y bajo la direccion de las señoras del juez y de Calderon, era llevado con cintas que de él se desprendian, por el señor alcalde, señor juez, señor vicario y señor comandante de armas.

Vistasas colgaduras y brillantes iluminaciones, siendo la mejor por su abundancia la del Casino de la Amistad, cuyos jóvenes socios saludaron al pasar nuestra soberana con mil detonaciones y mil vivas con entusiasmo indefinible.

No quiero dejar en silencio la notable satisfaccion y munificencia, repartiendo dinero á los pobres, de un noble caballero estrajero, sintiendo no decir su nombre porque su modestia y delicadeza nos lo ha exigido así.

La guerra en Africa y la toma de Tetuan, hacen pequeños todos nuestros anteriores timbres de gloria: así lo comprenden y sienten los ancianos y los niños, la bellas y las matronas. Por eso hay tanta satisfaccion, por eso tanto delirio por la patria y por la Reina y por el ejército español, y por eso con vivas y lágrimas se han dilatado nuestros corazones.

TETUAN 6 de febrero.

No tengo mi cabeza en estos momentos de entusiasmo para escribir á Vd. detallada y coordinadamente una carta, ni sé tampoco si entre el cúmulo de noticias que hasta mí llegan, podré incurrir en alguna inesactitud.

El ataque de las líneas enemigas fué magnífico. Prim habia arengado á sus tropas diciéndoles que era preciso que supiésemos como eran los cañones marroquíes, que envidiaria la gloria del soldado que digera; «este cañon es mio.»

Las tropas evanzaron á los sonos de las músicas militares; los voluntarios catalanes, los cazadores de Alba de Tormes, el batallon de Cantabria, etc., etc., tuvieron que pasar un foso ó asequia con el agua hasta la cintura. Iban con el arma á discrecion. Los moros dejaron venir á los nuestros hasta tenerlos á medio tiro. Rompieron el fuego: los nuestros, con pérdida bastante, no cesaron. ¡A ellos! decia Prim: no se diga que un moro hace huir á un español. Con vuestras alpargatas habeis de golpearlos en la cara. Los catalanes gritaban «avant, avant,» Prim todo era decir adelante y viva la Reina. La primera línea fué tomada á la bayoneta, huyeron los moros que sobrevivieron á la segunda y pronto se les desalojó de ella. Los moros se dispersaron aterrorizados.

Fueron cogidas todas las tiendas de campaña. En la de Muley-Abbas se halló toda su bajilla de plata y un plato de natillas y otro de dulces. Tambien se encontró rancho de carne que tenian cinco ollas.

Las tropas ocupan los compamentos enemigos. Muchos de los heridos han sido recogidos en una magnífica quinta entapizada de azulejos y donde habia apiladas muchas naranjas. De aquí fueron llevados á la Aduana y á otros puntos.

Se habla de que Muley-Abbas ha mandado cortar las cabezas á 60 jefes de su ejército y kabilas por la cobardia con que se han portado.

TETUAN 6 de febreao.

Muchas de las tropas moras que se replegaron á Tetuan, han cortado las cabezas y saqueado á algunos judíos. Sus casas han sido tratadas como si fueran de enemigos. La ferocidad de estos bárbaros no ha tenido límites.

A las diez y media de hoy ha entrado la division Rios: despues el general O'Donnell que se ha alojado en la Alcazaba. Su entrada ha sido triunfal. Mas de seiscientos vecinos judíos de Tetuan han salido á recibirlo á las puertas de la ciudad. Iban vestidos de gala. Una comision le presentó las llaves de Tetuan en bandeja de plata. Todos se arrodillaron á presencia de O'Donnell. En la gran plaza de Tetuan, que es mayor cuatro veces que la plaza de San Antonio, (Cádiz) estaba toda llena de pueblo, niños, mujeres y ancianos; todos al entrar el general O'Donnell se hincaron de rodillas mirándolo como á su salvador.

Desde la media noche habian solicitado que las tropas españolas ocupasen esta ciudad, que estaba presa de aquellos bárbaros enfurecidos.

Han quedado sobre 13,000 habitantes entre judíos y moros: estos son pocos.

Algunos de los que eran dueños de la plaza, mientras entraban por un lado las tropas nuestras salian por otro. Fueron cortados y hechos prisioneros algunos por caballeria de la guardia civil que destacó el general Rios.

No se permite la entrada en la plaza á ningun oficial ni soldado de las demás divisiones.

Basta por hoy. Me falta tiempo para mas.

Dice La Andalucia:

Antes de anoche, en sesion extraordinaria, el Excelentísimo ayuntamiento, tomó los siguientes acuerdos:

1.º Crear en Sevilla una casa cuartel de inválidos, para sostener dignamente en ella, durante toda su vida, á sus hijos que se inutilicen en Africa.

2.º pedir á S. M. se digne escitar el patriotismo de las provincias de España, para que en todas ellas se abra una suscripcion con el fin de costear cada una un buque de los de mayor porte, regalándose despues de concluidos á la Nacion, por cuyo medio se improvisará una potente escuadra, émula de la de Trafalgar. Sevilla da el ejemplo, aceptando la construccion, á sus espensas, de un navio.

3.º Solicitar asimismo de S. M., que con los cañones cogidos á los marroquíes, se erija un monumento destinado á perpetuar la memoria de nuestro sufrido, valiente y denodado ejército.

4.º Socorrer á cada soldado herido de los que vengan á esta ciudad, y se den de alta, con 40 reales. Ya asciende el gasto á dos mil duros.

¿Qué palabras podremos emplear para enaltecer cual corresponde, el acuerdo, la actitud, el españolismo de nuestra municipalidad? Adivine el sentimiento lo que la palabra no puede explicar. Ese acta sin ejemplo, debe imprimirse en

letras de oro y circularse por toda España. Ese acta debe remitirse al gobierno íntegra, para que este la dirija á todos nuestros representantes en el extranjero para que el mundo vea lo que es España y lo que es Sevilla.

Nuestra provincia dará hasta su último óbolo para sacar con lucimiento al municipio de Sevilla del empeño nobilísimo que ha contraído. Todos, si preciso fuera, nos despojariamos de cuanto poseemos para dejar bien puesta nuestra honra y nuestro renombre. No podemos seguir.....

Conciudadanos: ¡Viva el ayuntamiento de Sevilla!

La Iberia declara que el señor Olózaga y otros diputados progresistas, que se hallaban reunidos en el Congreso al tratarse por primera vez de la felicitacion al ejército de Africa y su digno caudillo, opinaron porque se remitiera inmediatamente, de modo que sus firmas y las de todos sus colegas que han pensado del mismo modo, deben considerarse como puestas entre las de los demás señores diputados.

Se dice que la primera division del cuerpo de ejército mandado por el general Ros de Olano y algunos batallones de provinciales, serán las fuerzas destinadas á permanecer de guarnicion en Tetuan, mientras el resto del ejército continúa sus operaciones en direccion á Tánger.

Allá va una muestra de las caricias que hace *El Clamor* á los amarrucados.

«Necesario es que los amarrucados se resignen. Triste condicion es la suya, pues no les permite participar del entusiasmo general, pesando sobre ellos como una losa fúnebre las glorias de su misma patria. Por eso hacen cuanto pueden para deslucir esas glorias, calificando de fácil la empresa que las ha producido. En estos momentos se arrepienten quizás de su belicoso ardor de otros dias, se arrepienten del frenesí con que invocaban la guerra, creyendo que esta daría por resultado una derrota de nuestro ejército; consideraban un desastre como el único medio que se les presentaba para recobrar el mando. ¿Cual no será su desesperacion al ver que la guerra en que fundaban sus esperanzas ha aumentado el prestigio y consolidado el poder del mismo á quien querian derribar?»

El moro prisionero á quien se puso en libertad fué conducido á la última avanzada vestido de cazador cristiano. Al llegar allí se quitó su traje de soldado y se puso el albornoz con grande admiracion de los individuos de la avanzada que lo vieron marchar sin duda con cierto pesar, pues por su parte es de creer que le hubieran despedido á tiros de muy buena gana.

Las religiosas de los conventos de Madrid han demostrado también su regocijo de una manera modesta como delicada. Al través de las celosías que cubren las rejas, han colgado sus pañuelos blancos.

Hace ya días que en los partes del ejército no se habla de enfermedades: esto indica que el movimiento ha sido, como era de esperar, muy favorable á la salud de las tropas.

De Cádiz han sido trasladados á Sevilla 174 heridos del ejército de Africa.

Sabemos con gusto que el brigadier herido señor Doliz sigue muy aliviado.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Londres 7.

Lor John Russell ha anunciado que se negocia con Hannover sobre rescate de los derechos de Stada. El *Morning Chronicle* acusa á los thorys de querer destruir la alianza con Francia con sus ataques al tratado de comercio y su oposicion á la Saboya.

Marsella 7.

Va á organizarse en Constantinopla una gendarmería al estilo de la francesa.

Turin 7

Se ha fijado para el 15 el viaje del rey a Milan. En Ancona agitacion; pero Roma tranquila.

París 7.

Francia no relevará sus tropas de Roma si el papa no lo solicita.

Segun los diarios belgas, Austria se atiene estrictamente al tratado de Villafranca, no quiere comprometerse en nada que sancione el principio de no intervencion, y sino hay Congreso quiere tratar solo con Francia.

Turin 9.

En Venecia se han cometido varios criminales atentados contra militares, á consecuencia de lo cual el mantuano Tyron ha sido sometido á un consejo de guerra.

París 9.

Nada confirma la noticia dada por *Le Pays* de que ha estallado una grave insurreccion en Constantinopla.

Se ha recibido otro que seria muy grave, si fuera cierto; pero que no lo será y que no se explica sino por un manejo de Bolsa. Dice así:

París 9.

«La *Presse* de hoy anuncia en su artículo de Bolsa que la Inglaterra envió una escuadra á las aguas de Tánger, para impedir á que España se apodere de la plaza.»

Esta noticia que indudablemente será desmentida en los periódicos de París no puede tener otro objeto que una jugada de Bolsa, porque téngase en cuenta que mientras en Madrid los bajistas han hecho esfuerzos desesperados, en París nuestros fondos han alcanzado una subida considerable: esta noticia, repetimos, no tiene ningun género de fundamento.

Londres 8.

La sesion de anoche en la cámara de los Lores fué importantísima.

Contestando lord Jhon Russell á lord Hamilton declaró ser cierto que lord Cowley ha sometido al gobierno francés las proposiciones de arreglo de la cuestion italiana. Francia, añadió, ha aceptado estas proposiciones salvo el punto rela-

tivo á la anexion de los Ducados al Piemonte; pues quiere que esta anexion solo se verifique en el caso de que las poblaciones interesadas la voten nuevamente. Las negociaciones continuan acerca de este punto. Austria no ha contestado aun oficialmente á la comunicacion de dichas proposiciones que Francia le ha hecho; pero un despacho del ministro austriaco conde Rechberg dice que Austria no puede consentir en el reconocimiento del estado especial en que actualmente se encuentran las cosas en Italia. No obstante, lejos de enviar tropas á los Ducados, se limitará á defender su territorio. Prusia ha aceptado las proposiciones.

Rusia no ha contestado aun.

Hallandose pendientes todavia las negociaciones, es imposible comunicar á la Camara la correspondencia que hasta el dia ha mediado sobre este grave asunto; pero Russell dice, que tiene fundados motivos para creer que la cuestion italiana se arreglará amistosamente.

Lord Normamby, propuso un mensaje á la Reina, dándole gracias por su oposicion á la anexion de Saboya y Niza al imperio francés. Lord Craville, hizo constar que Francia creia necesaria la anexion en el caso eventual de que se forme un reino poderoso en la Italia central.

Lord Grey, lord Shaftesbury, lord Brougham, lord Derby y lord Redeliff, se pronunciaron enérgicamente contra semejante solucion.

Por último, los Normamby, satisfecho de la discusion que habia puesto en claro el espíritu de la Cámara, retiró su proposicion.

MISCELÁNEA.

Antes de ayer tuvimos el gusto de asistir al obsequio de comida que hicieron los empleados del hospital de Agodus á los enfermos, incluso los dementes de aquel establecimiento. Les damos la enhorabuena, tanto á su digno administrador como á todos los demás, no solo por el rasgo de caridad de que hemos hecho mérito, sino además, por el aseo, buen orden y esmerada asistencia que allí se nota. Tuvimos el honor de que nos acompañase tambien en aquella visita, el ilustrado señor rector del colegio de San Pelagio, visitador de aquel hospital, y que como individuo de la junta de Beneficencia, mostraba un gran empeño en contribuir á su prosperidad.

En todas partes igual. Segun nos escriben de Cabra, en el momento de recibirse la noticia de la toma de Tetuan, la ciudad se iluminó instantáneamente, las colgaduras lucieron en los balcones, las campanas, los cohetes atronaron los aires, quemándose un moro de pólvora en medio de la plaza. Tambien se iba á dar algunos bailes por la sociedad del Casino que tanto se distingue por su finura y galanteria. Mucho celebramos que poblaciones tan importantes dejen su pabellon bien puestos en que la patria ocupa el primer lugar.

Entusiasmo. El maestro de instruccion primaria de Santa Ella señor Aguayo,

ha abierto una suscripcion entre sus discípulos, cuyo producto destina á los heridos de Africa. La maestra del mismo pueblo parece que tambien ha ofrecido un cajon de hilas. Nos parece bien.

Hé aqui el romance del señor don Luis de Eguilaz que tan buen efecto produjo en la funcion que se dió noches pasadas en el teatro del Circo á beneficio de los heridos en Africa. Improvisadas estas estrofas, segun un colega, momentos antes de leerse, la forma es descuidada; pero es sentido el fondo, y esta bastó al público para acojerlas con aplauso. Dice así:

Romance de ciega.—I. ¿A dónde vés, pobre anciana,—corriendo plazas y calles—con tu nevada cabeza,—con tu paso vacilante?

(Habla la madre del soldado.)—Yo tenia un hijo amado—de la vida en el abril;—ultrajáran á su patria,—tomó un fusil.—¡En los bosques del Serrallo—acaso insepulto está!—¡No tengo mas esperanzas—que las que se fueron ya!—Huérfana del hijo y vieja,—del hambre siento el rigor...—¡Una limosna, nobles caballeros,—una limosna por el amor de Dios!

II. ¿A dónde vas, pobre ciego,—cantando por esas calles?—No escuchas que los acordes—de tu guitarra, son ayes?

(Habla el soldado ciego.) Luz tuvieron mis ojos—cuando quiso Dios,—para luchar por ella—mi patria me llamó.—La carabina rayada—valiente así—cien cadáveres moros—diran si ví,—Lidiando por mi patria,—lidiando por la cruz,—en la playa de los Castillejos—vi mi última luz.—Trabajar no puedo,—del hambre siento el rigor...—¡Una limosna para el pobre ciego,—una limosna por amor de Dios.

III. (Habla el poeta.) Nuestros bravos hermanos—luchando están:—acaso su sangre empapa—la vega de Tetuan. Para que la pobre madre—hambre no tenga y sed,—para evitar al ciego—un doble padecer,—para que no mendiguen—los que hoy nuestra honra son...—¡Una limosna, nobles caballeros,—una limosna por amor de Dios.!

Por lo no firmado, A. DE PRADOS.

EATRO.

Funcion 17 del tercer abono, para hoy domingo 11 del corriente.

La zarzuela en tres actos titulada,

LOS MAGYARES.

A 3 rs.

A las 7 y 1/2.

Queda abierto en esta contaduría y á las horas de costumbre, un nuevo abono por 10 representaciones, en las que se incluirán las tres del próximo Carnaval, y en las que se estrenarán las zarzuelas nuevas *El Moreto*, *Céfiro* y *Flora* y otras, y la grandiosa ópera, *Luisa Miller*.

Editor y administrador, ACISLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquín Gonzalez y Comp.^a
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION COMERCIAL.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del dia 7 de enero.

3 por 100 consolidado. 44,25
3 por 100 diferido. . . 34,25

MERCADOS.

CORDOBA.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde de dia 9 á igual hora del 10 de febrero.

En la Alhondiga.

Trigo.—20 fanegas, á 58.—12, á 56,50.—30, á 57.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—320 fanegas, á 58.—80, á 60.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.
Aceite á 60 rs. arroba.
Idem en molinos 49
Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.

Venta de granos del dia 10.

Trigo de Estremadura.—Fuerte, 250 de 53 á 68.—Pinton, 148 de 67 á 74.
Idem del país.—Fuerte, 44 de 00 á 67.—Pinton, 58 de 00 á 70.
Blanquillo, 00 de 00 á 00.
Tremés, 51 de 57 á 58.

Cebada.—De 55 á 36 00.

BALANCE DEL TRIGO.

Sobrantes del dia anterior.	1050
Entrada.	282
Total.	1332
Venta de ayer.	462
Existencia para mañana .	870

ACEITE.—Dia 10.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 3000 arrobas.
Aceite á depósito, á 52.
Para el consumo sin derechos, á 00.
Entrada de hoy hasta las doce, 1500.

MÁLAGA.

Venta de granos del dia 7.

Trigo del país, de 70 á 76.
Idem navegado, de 60 á 70.

MADRID.

En el mercado de granos de Madrid del dia 8 se vendieron 2,217 fanegas de trigo desde 44 á 53 rs. Quedaron en los almacenes 3.653. La cebada se vendió de 29 á 30 reales y la algarroba á 36 1/2.

SECCION DE ANUNCIOS.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Príncipe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratas sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie valor.

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reino.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

ACADEMIA de matemáticas puras y mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la direccion de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M. Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plaza de Séneca.

VENTA. En los estancos de la Librería, Santa Ana y Cruz del Rastro en esta capital, se darán desde el dia 20 del actual, sellos de suscripcion por 3 meses al *Correo autógrafo*, periódico de Madrid, franco de porte, consistiendo en 21 rs. el precio de cada uno.

Francisco Rodriguez, ebanista y tapicero, calle del Ayuutamiento, núm. 8, participa al público la gran rebaja que se ha propuesto introducir en la construccion de los muebles, baja que escede en baratura á los que se hacen en Sevilla y Cádiz, como puede observarse por la nota siguiente:

PRECIOS.

Butaca elástica en gutta-percha.	160 rs.
Id. costurera.	100
Id. para niños.	70
Confidentes, desde 140 á.	240
Sillas con asiento relleno, desde 18 á.	30
Sillones para escritorio, desde 70 á.	120
Bufetes, desde 120 á.	200

Para los muebles de lujo y tapices de salon hallarán una elegante coleccion de diseños franceses de los que se están publicando en París, en la inteligencia que los señores que se dignen encargarle algunos muebles, serán servidos con toda puntualidad; advirtiendo que no contraen compromiso alguno hasta despues de concluidos y sean á su satisfaccion.

VENTA. En el taller de coches de Juan Alvarez, en la Fuenseca, hay de venta y aprecio muy arreglados, una carretela de balletas en buen uso, una góndola con su vaca y torno de camino, un carro de domar, y otro de camino con lanza, todo en buen estado de servicio.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmonte, se venden 30,000 caneles de excelente calidad y dimension á los precios corrientes.

GUANTES. El dueño de la tintorería francesa, Eugenio Samuel, situada calle de Armas, num. 77, se apresura en participar á todos sus parroquianos y demás que gusten favorecerle, que en el mismo establecimiento se encuentra un gran surtido de guantes de cabritilla, tanto de señoras como de caballeros, de la acreditada fábrica de guantes de los señores Federico y Pablo Gery, establecidos en Sevilla desde muchos años, calle de las Sierpes, núm. 24, esquina á la Cerragería.

PUBLICACIONES.

Abelardo Abdé, administrador del periódico *La Discusion* en Córdoba y su provincia, tiene la comision de hacer las suscripciones á las obras siguientes:

La Redencion del Esclavo, por don Emilio Castelar.

Guantes blancos y conciencias negras, por Mr. Adolfo Royannez, colaborador de *La Discusion*, á beneficio de los heridos del ejército de España en Marruecos.

Obras escogidas, de don Fernando Garrido.

En la administracion, calle Maese Luis, número 3, hay un depósito de libros y folletos, retratos de Brú y Garibaldi en paspartú y en papel vitela, y cartas geográficas del imperio de Marruecos.

LACTANCIA. Desea encontrar colocacion una ama de cria, vecina de Palma del Rio, y pronta á trasladarse á esta ciudad. Tiene 26 años, está gruesa y saludable, y hay buenos informes de la misma. En esta redaccion se dará razon de ella.